

## ESCUELA DE CC.SS. INFORMA

### JORNADAS Y CONGRESOS DE INTERÉS SANITARIO

#### V Congreso de la Sociedad Extremeña de Medicina Interna

En Cáceres, 13, 14 y 15 de diciembre de 2007  
OREXCO (Secretaría Técnica)  
Avda. París 17, 1º S  
10005 CÁCERES  
927629404

#### I Jornada Médico Universitaria 'Las donaciones de sangre medular y de cordón umbilical'

En Badajoz, 1 de diciembre de 2007  
Apartado de Correos 274  
06080 - BADAJOZ  
924 243922 - 610477188  
secretaria@adarve-congresos.com

#### EN INTERNET

<http://www.feafes.com/>



La misión de FEAFES es la mejora de la calidad de vida de las personas con enfermedad mental y de sus familias, la defensa de sus derechos y la representación y defensa del movimiento asociativo. Esta web de reciente creación ofrece información de multitud de aspectos que serán de gran ayuda para todas aquellas personas con alguna enfermedad mental y para sus familias.

#### <http://www.clubamigosdelcorazon.org/>

El Club Amigos del Corazón es una organización sin fines de lucro que tiene como objetivo promover la prevención de la enfermedad cardiovascular y organizar campañas



para lograr un mejor entendimiento y control de los factores de riesgo, con particular importancia al tabaquismo, la hipertensión, la hipercolesterolemia y diabetes mellitus. Para ello tiene como uno de sus muchos objetivos preparar y poner en circulación publicaciones sobre la prevención de las afecciones cardíacas disponibles en la web.

#### BIBLIOGRAFÍA

**Investigación e intervención en violencia de género desde el sistema sanitario.** Jesús Miguel García Ortiz y María Jesús Miranda Velasco. El planteamiento de los estudios de este trabajo se enmarca en las propuestas de la OMS que considera la violencia de género como un problema de salud de primer orden que afecta a la salud de las



mujeres. La obra consta de una introducción de José M<sup>o</sup> Vergeles, "La violencia de género como una de las líneas prioritarias en la gestión del conocimiento en ciencias de la salud". Y desarrolla las aportaciones

del seminario nacional de Trujillo sobre prevención de la violencia de género desde el sistema sanitario; recoge experiencias nacionales de intervención e investigación en violencia de género en el ámbito sanitario; aborda el estudio de los conocimientos, actitudes y pautas de actuación de los profesionales sanitarios del Área de Salud de Cáceres.

## FUNDESALUD AL MES

### BECAS Y PREMIOS DE INVESTIGACIÓN

#### IX Becas de la Red Española de Atención Primaria

Se abre la convocatoria para presentar los proyectos de investigación que deseen optar a una ayuda por parte de la REAP. La cuantía será de hasta 10.000 euros.

Los temas de investigación versarán, planificarán, desarrollarán y aplicarán en el campo de la Atención Primaria. El investigador principal, y la mayoría de los miembros del equipo investigador deben trabajar activamente en AP. Se valorará que participen profesionales de diferentes ramas sanitarias.

El plazo de presentación finaliza el 15 de diciembre. [www.fundesalud.es/pdf/reap.pdf](http://www.fundesalud.es/pdf/reap.pdf)

#### Ayudas a la Investigación Oncológica

Objeto: convocar concurso público para atender a la financiación de proyectos de investigación en Oncología. Se otorgarán tres ayudas que estarán dedicadas a financiar los mejores proyectos de investigación básica, clínica y epidemiológica en hospitales, universidades o centros de investigación. La dotación es de 300.000 euros cada uno; finaliza el 14 de diciembre el plazo de presentación. [www.fundesalud.es/pdf/basescancer.pdf](http://www.fundesalud.es/pdf/basescancer.pdf)

#### ACTIVIDADES NOVIEMBRE

El Programa de Prevención, Tratamiento y Control del Tabaquismo ha realizado el III "Curso de Formador de Formadores en Tabaquismo para Profesionales de Atención Primaria de Salud", en noviembre en Cáceres, y en diciembre en Badajoz.

Otro evento destacado por la calidad de los ponentes y la acogida que ha tenido han sido las I Jornadas Nacionales de Juego Patológico, organizado entre la Secretaría Técnica de Drogodependencias y Fundesalud. Estas jornadas que se celebran en Extremadura por primera vez han tratado temas como modelos explicativos, evaluación

y diagnóstico, tratamiento farmacológico del juego patológico, juego patológico y adicción a sustancias o retos de futuro en el tratamiento de la ludopatía.

El **Curso Básico de Seguridad del Paciente**, que se celebró los días 5 y 6 de noviembre formó a 50 facultativos y 50 enfermeros sobre conceptos de Seguridad Clínica, riesgo asistencial y la perspectiva del paciente, tratándose también los indicadores de seguridad y la prevención y control de los efectos adversos.

Fundesalud, SES y Consejo de Seguridad Nuclear ha colaborado para organizar el **Curso Avanzado de Radiofármacos Emisores de Positrones** para inspectores médicos, farmacéuticos y facultativos.

#### ACTIVIDADES DICIEMBRE

El **Curso Avanzado de Seguridad del Paciente** se celebrará del 11 al 13 de diciembre para facultativos y enfermeros.



El Programa de Prevención, Tratamiento y Control del Tabaquismo presenta la campaña "Tabaquismo y salud bucodental", para ofrecer información sobre las consecuencias del hábito tabáquico para la salud bucodental y aumentar la

motivación de los fumadores para el abandono. El mensaje es "Por una boca libre de humo de tabaco. El cuidado y la salud de tu boca también es un motivo para no fumar". La campaña se divulgará en las consultas de odontología y estomatología.

## CONMEMORACIONES



#### HOMENAJE A SOLEDAD GONZÁLEZ GORDILLO. Los compañeros de los diferentes centros sanitarios por los que pasó esta

médico de Familia, le rindieron un homenaje con motivo de su jubilación organizando una concurrencia y emotiva comida en Badajoz.



**EL HOSPITAL 'SIBERIA-SERENA' CUMPLIÓ SEIS MESES** el 31 de octubre, y sus profesionales lo han celebrado con una comida organizada en el paraje natural del pantano de Puerto Peña. A todos los asistentes, más de la mitad de la plantilla, se les entregó de recuerdo, un CD con música folk extremeña. Tras el éxito de esta convocatoria, asegura Francisca G. Torvisco, ya están pensando en celebrar el primer aniversario.

